
Lotissement LA MALTERIE
// Rue des Cerisiers

Ville de BAISIEUX 



1°) Compte-rendu réunion 7 mars 2023

• Plan de situation



1°) Compte-rendu réunion 7 mars 2023

• Résumé - Lors de la réunion du 7 mars 2023, les grands axes suivants ont été abordés :

Constat : Promesse en 2013 d’une voie publique par la municipalité en place, pas de validation juridique par 
cette même autorité. Résultat Voie privée, non ouverte à la circulation. Recherche de solutions :

- Possibilité d’avoir accès à la voie privée avec un véhicule // proposition non retenue à la majorité.

- Possibilité d’obtenir un accès à la voie privée piéton et vélo // proposition retenue.

- Validation de l’inscription d’une servitude de passage au droit de la parcelle de Vilogia pour permettre 
éventuellement, en dernier lieu un accès depuis les fonds de parcelle. Action menée par la Ville.

Au sortir de la réunion est acté : programmer une rencontre avec les propriétaires de la voie privée afin de 
négocier si possible un accès piéton et la mise en place de portillons.

Réunion publique réalisée le 12/04/2023, Toutes les hypothèses ont été évoquées, cependant les personnes 
concernées indiquent avoir procéder à l’achat en colotis de la voie, la rendant privée de fait. La situation 
juridique de cette voie est donc irrévocable.

Seule piste amiable : l’accès depuis l’aire de jeux matérialisée sur le plan ci-dessous et accordée par Vilogia et 
permettant un accès en fond des jardins des propriétaires de la rue des Cerisiers. Accord des riverains !



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager 09/01/2015



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager 09/01/2015



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager modificatif  04/01/2018



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager   04/01/2019



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager modificatif  02/2019



Documents juridiques // Voie privée
permis d’aménager rectificatif   10/2019



Documents juridiques // Voie privée
Plan Validé juridiquement depuis janvier 2015



Compte-rendu réunion de travail Hornoy SARL architecture

Extrait du compte –rendu de la réunion de travail d’Hornoy architecture du 08 février 2017 :

• « ILOT G : Plan d’ensemble peut-être à revoir ( desserte le long des fonds de jardin des maisons rue des 
cerisiers, accès à des riverains ( accords?) avec projet de garages pour certains d’entre eux, espace vert 
central à rétrocéder, etc …

• -non classable en MEL, le statut de cette voie est à préciser : ne pouvant être du ‘domaine ASL’ car concerne 
aussi des ‘riverains’ n’en faisant pas partie, elle devra être classée dans le domaine communal (à défaut, en 
indivision ?)

• - réunion ‘spécifique à organiser  en Mairie ( Ville, VSA et VP, Moe), en mars) ».

• CONSTAT : AUCUNE ACTION JURIDIQUE POUR ACTER LA VOIE PUBLIQUE PROMISE



Conseil Municipal du 9 JUIN 2023

• Extrai Intervention de M DELRUE 

• Maire honoraire et les Membre d’Unis pour Baisieux

• Concertation préalable du PLU3

• 06 février 2023

•

•

• B Réalisation desserte initialement prévue et non réalisée

•

• Pour corriger un oubli dans la réalisation du lotissement de la Malterie une réserve de voirie doit être inscrite entre
les parcelles des maisons de la rue des Cerisiers et celles du lotissement de la Malterie (cf plan joint).

• Cet accès par l’arrière des logements de la rue des Cerisiers permet de sécuriser la circulation dans cette rue. La
circulation a fortement augmenté avec le trafic lié aux habitants du lotissement de la Malterie, alors que cette rue
n’est dimensionnée que pour desservir les maisons de cette rue.

• Pour la sécurité dans le secteur il est indispensable de mettre cette réserve, qui n’est que le rattrapage d’un oubli
dans un dossier de construction de lotissement qui a été TRES LABORIEUX.



Conseil Municipal du 9 JUIN 2023

• Intervention en réponse de M ANTUNES, Conseiller Municipal délégué à l’aménagement du 
territoire et autorisation du droit des sols.

https://youtu.be/4rlUflfbF_k

https://youtu.be/4rlUflfbF_k


Conseil Municipal du 9 JUIN 2023

• 1°) Contextualisation : Autorisation d’urbanisme

• Les autorisations du droit des sols et notamment les permis d’aménager permettant la création du lotissement la MALTERIE et qui sont les suivants :

• Permis d’aménager 2013 N°1 déposé le 08/02/ 2013 délivré le 09/01/2015,

• Permis d’aménager Modificatif 2013N°1 M01 déposé le 13/05/2014 délivré le 04/01/2019

•

• Permis d’aménager 2019 N°1 déposé le 08/02/2019 délivré le 13/08/2019,

• Permis d’aménager 2019 N°2 déposé le 08/02/2019 délivré le 13/08/2019,

•

• Ont été accordés et signés avec des plans faisant tous figurer l’impasse située à l’arrière de la rue des cerisiers privatisée et non publique.

• Les maisons individuelles ont donc été vendues avec pour chaque propriétaire une partie en pleine propriété de cette voie privatisée de ce fait entre les différents
colotis.

•

• Dans le Compte-rendu interne de la société HORNOY du 8 février 2017, une réflexion quant au devenir de la voie a visiblement été évoqué, cependant rien n’a été
juridiquement acté. Ni dans le cadre des PA de 2013 et 2019, ni dans les différents permis de construire déposés au fil de l’eau pour la réalisation de chacun des
ilots.

•

• A ce jour, cette voie est donc une voie privée appartenant aux colotis riverains (voir plans).

•



Conseil Municipal du 9 JUIN 2023

• 2°) Outils urbanistiques : Réserve de voirie.

• S’agissant de réserve de Voirie, nous parlons ici plutôt d’E.R.I (Emplacement Réservé Infrastructure). Ce
dispositif permet notamment de programmer l’élargissement de voies publiques existantes. Cependant, cela
suppose que la force publique soit propriétaire pour permettre des interventions. Or, il s’agit ici d’une voie
privée en impasse dont la MEL ne se rendra pas propriétaire.

• Quand bien même l’ERI aurait été inscrit en dépit du fait qu’il est fragile de le mettre juridiquement sur une
voie privée, il n’est pas acquis que le projet aurait été réalisable. En effet, dans un tel cas, il faut que les
propriétaires soient vendeurs. La collectivité peut devenir propriétaire par un accord commun (gré à gré) ou
les propriétaires peuvent mettre en demeure la collectivité d’acquérir (droit de délaissement). Dans le cas
présent, aucun des colotis ne souhaite céder la voie indivise, l’ASL s’est déjà positionnée en refusant.

•

• Le seul levier à disposition resterait la mise en œuvre d’outils permettant l’acquisition par la force publique
tels que l’expropriation (DUP). Au préalable, il est nécessaire de démontrer l’intérêt général du projet et le
juge des expropriations exerce un regard vigilant sur ce point. Or, il s’agit d’une voie en impasse qui ne
dessert que les colotis. De plus, la rue des cerisiers ne pose actuellement aucun problème de sécurité.
L’utilité publique du projet ne pourrait donc être démontrée.



QUESTIONS / REPONSES

• TEMPS d’ECHANGE



L’Aménagement du Territoire

Des outils pour penser et construire la Ville de demain.


